

## ABSTRAK

**Rio Adianata, 1205010159:** “*Kebijakan Pelarangan Penggunaan Jilbab di Sekolah Negeri Dalam Pemberitaan Media Panji Masyarakat Tahun 1982-1991*”. Skripsi Program Studi Sejarah dan Peradaban Islam, Fakultas Adab dan Humaniora. UIN Sunan Gunung Djati Bandung.

Penelitian ini mengangkat tema pers Islam dalam pemberitaan majalah Panji Masyarakat tentang pelarangan penggunaan jilbab oleh siswi-siswi di sekolah. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: *Pertama*, Bagaimana perkembangan pers di masa Orde Baru dan kebijakan pelarangan penggunaan jilbab di sekolah tahun 1982-1991. *Kedua*, Bagaimana pemberitaan media Panji Masyarakat tahun 1982-1991.

Sesuai dengan tujuan penelitian ini, maka metode yang digunakan adalah metode penelitian sejarah yang terdiri dari empat tahap, antara lain: heuristik (pengumpulan sumber), kritik (terdiri dari kritik intern dan ekstern), interpretasi (analisis data), dan terakhir historiografi (penulisan sejarah). Sumber primer penelitian ini menggunakan arsip majalah Panji Masyarakat yang berasal dari Perpustakaan Nasional RI. Sumber sekunder penelitian ini menggunakan buku-buku, SK tentang kebijakan pelarangan jilbab, dan jurnal ilmiah.

Hasil penelitian ini yaitu Majalah Panji Masyarakat merupakan majalah yang diterbitkan oleh Hamka dan kawan-kawannya. Panji Masyarakat juga media yang Merdeka dari organ pergerakan, aliran, mazhab, atau paham keagamaan manapun yang bertunas atau kuat secara ideologi di Indonesia. Majalah Panji Masyarakat diterbitkan pertama kali pada 15 Juni 1959. Berdasarkan keterangannya, majalah Panji Masyarakat diterbitkan setiap dwi-mingguan dalam sebulan. Salah satu terbitan Majalah Panji Masyarakat ialah memberitakan tentang Pelarangan Penggunaan jilbab di sekolah-sekolah negeri pada masa Orde Baru.

Melalui penelitian ini dapat disimpulkan bahwa majalah Panji Masyarakat merupakan media informasi keislaman pada masa Orde Baru. Majalah Panji Masyarakat memberitakan pelarangan penggunaan jilbab di sekolah negeri seperti, pelarangan jilbab di SMAN 1 Bogor, SMAN 68 Jakarta, SMAN 1 Kendari, SMAN 3 Kota Bandung. Yang bertujuan untuk membela siswi-siswi yang mengenakan jilbab di sekolah, sesuai dengan syariat Islam yang mereka anut.

**Kata Kunci:** Pers Orde Baru, Panji Masyarakat, Pelarangan Penggunaan Jilbab